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Gemeinderat 
 

Öffentlicher Teil 

1 Bürgerfragestunde 
 Aus den Reihen der Bürgerschaft wird nach dem aktuellen Stand des Glasfaserausbaus im Gebiet 

rund um die Königsberger Straße gefragt.  
Die Verwaltung informiert über das weitere Vorgehen. Im ersten Halbjahr 2020 wird dem Ge-
meinderat eine Vorlage hierzu vorgelegt werden. 
 

Außerdem wird darum gebeten an der Kreuzung Königsberger Str./Robert-Koch-Str./Breslauer Str. 
die Fußgängerampel an der Treppe wieder auszuschalten und hierfür die Ampelkreuzung wieder 
in Gang zu setzen, da die Ausfahrt aus den Straßen aktuell gefährlich ist.   
Die Verwaltung sagt zu diesen Sachverhalt intern zu prüfen, die Fußgängerampel wird jedoch we-
gen des Schulwegs bestehen bleiben müssen. 
 

Zudem wird darauf hingewiesen, dass die kürzlich angebrachten Gehwegschilder an den drei 
Stichstraßen zwischen der Königsberger Straße Nr. 120 und 180 wieder abgebaut werden müssen, 
da ansonsten die dort liegenden Garagen nicht mehr befahren werden können.  
 

2 Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlicher Sitzung 
 Folgende Beschlüsse aus der nichtöffentlichen Gemeinderatssitzung vom 11.12.2019 werden öf-

fentlich bekanntgegeben: 
 

Der Gemeinderat hat folgende Plätze in die Bedarfsplanung für das Kindergartenjahr 2020/21 
aufgenommen: 
Tagespflege     ca. 100 Plätze für Kinder im Alter bis 3 Jahren 
Krippe      230 Plätze für Kinder bis 3 Jahre 
Plätze in altersgemischten Gruppen (AM) 22 Plätze für Kinder im Alter von 2 bis 3 Jahren 
Kindergarten (einschl. GT)   ca. 1.350 Plätze für Kinder von 3 bis 6 Jahren 
Schulkindbetreuung  ca. 750 Plätze für Kinder im Grundschulalter (Hort 

und Kernzeitbetreuung) 
 

Die Verwaltung wurde beauftragt, die Schaffung weiterer Plätze zu verfolgen und hierbei 
insbesondere die Stadtteile Scharnhausen, Parksiedlung, Nellingen und Ruit bei der 
Kleinkindbetreuung und die Stadtteile Scharnhauser Park, Nellingen und Scharnhausen für 
die Angebote in den Bildungseinrichtungen für Kinder ab drei Jahren zu berücksichtigen. 
 

Des Weiteren wurde die Verwaltung beauftragt einen Workshop für ein Strategiegespräch 
zur Entwicklung konkreter Vorschläge der mittelfristigen Bedarfsplanung mit Beteiligung der 
Fraktionen des Gemeinderates einzuberufen.    
 

Der Gemeinderat beschloss zudem, dass die Stadt Ostfildern das Grundstück Riegelstraße 
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42 von der SEG zum Buchwert in Höhe von 556.000,00 € übernimmt. Die Verwaltung wurde 
beauftragt, die ersten Planungsschritte für ein Wohnbauprojekt zu beauftragen und einen 
Förderantrag auf Wohnraumförderung zu stellen.  
 

3 Mündlicher Bericht zur Filderstudie 
 Der Gemeinderat nimmt Kenntnis von dem Bericht der Firma AS+P aus Frankfurt zur Überprüfung 

und Weiterentwicklung der räumlichen Wachstumspotentiale im Filderraum. 
Die Präsentation wird auf Mandatos eingestellt.  
 

4 Sanierung Ruit IV - Anschlussmaßnahme "Grüne Mitte" 
- Umgestaltung Otto-Vatter-Straße - Baubeschluss 

 Die Fraktion der Freien Wähler beantragt, dass in diesem Gebiet eine Parkraumbewirtschaftung 
analog des Schulcampus in Nellingen eingeführt wird.  
 

Die Verwaltung schlägt vor heute nicht formal über den Antrag abzustimmen, weil die Verwaltung 
die Parkgebührensatzung überarbeiten und dem Gemeinderat im Sommer zur Beschlussfassung 
vorlegen wird. Dieser Punkt kann dann mit aufgenommen werden.  
Damit zeigt sich die Fraktion der Freien Wähler einverstanden. 
 

Einstimmiger Beschluss gemäß der Vorlage Nr. 001/2020 (27 Ja-Stimmen).  
 

5 Handlungsmaßnahmen zu Personalbesetzungen in der Kinder- und Jugendarbeit bei der KiJu 
 Einstimmiger Beschluss gemäß der Vorlage Nr. 002/2020 (27 Ja-Stimmen).  

 
6 Änderung der Feuerwehr-Kostenersatz-Satzung - FwKS 
 Einstimmiger Beschluss gemäß der Vorlage Nr. 011/2020 (27 Ja-Stimmen).  

 
7 Neubestellung der Mitglieder des Gutachterausschusses 
 Mehrheitlicher Beschluss gemäß der Vorlage 003/2020 (23 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen).  

 
8 Bebauungsplan "In den Anlagen West, 1. Änderung", Gemarkung Nellingen 

- Aufstellungsbeschluss des Bebauungsplans "In den Anlagen West, 1. Änderung" gemäß § 2 
Abs. 1 BauGB 
- Durchführung des Bebauungsplanverfahrens für einen Bebauungsplan der Innenentwicklung 
gemäß § 13a BauGB im beschleunigten Verfahren entsprechend § 13 Abs. 2 und 3, Satz 1 BauGB 

 Einstimmiger Beschluss gemäß der Vorlage 008/2020 (27 Ja-Stimmen).  
 

9 Antrag CDU Fraktion zur Schulkindbetreuung- Beantwortung der Fragen 
 Die Verwaltung sagt zu, die Liste der Fachhochschulen dem Beschlussprotokoll beizufügen. 

 

Der Gemeinderat nimmt Kenntnis von den Ausführungen der Verwaltung zum Antrag der CDU-
Fraktion bezüglich der Schulkindbetreuung.  
 

10 Informationen der Verwaltung 
 Keine  

 
11 Anträge 
  
11.1 Antrag der SPD-Fraktion zur Straßenbenennung der Hindenburgstraße 
 Die SPD-Fraktion beauftragt die Verwaltung zu klären, ob die Straßenbenennung „Hindenburg-

straße“ so bestehen bleiben kann oder eine Umbenennung angezeigt wäre. 
 

Der Fraktionsantrag wird von der Verwaltung bearbeitet.  
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12 Anfragen, Anregungen und Sonstiges 
  
12.1 Graffiti-Gestaltung Sporthalle 1 
 Ein Stadtrat der Fraktion Freie Wähler betont, dass es bei der geplanten Graffiti-Gestaltung an 

einer Wand der Sporthalle 1 im Rahmen der 900-Jahrfeier von Nellingen wichtig ist die Schü-
ler/innen des Campus das Projekt in erster Linie selbst gestalten zu lassen - evtl. begleitet durch 
den Kunstunterricht - und die Künstler nur beratend im Hintergrund wirken zu lassen.  
 

12.2 Stand der Umsetzung des Radwegs Parksiedlung - Nellingen 
 Es wird nach dem Stand der Umsetzung des Radwegs Parksiedlung-Nellingen gefragt, besonders 

wie der Übergang in das vorhandene Radwegenetz gelöst wird und wie breit der Weg im Bereich 
des Kirschbaumes wird. 
 

Die Verwaltung antwortet, für die Anschlussmaßnahme sind verschiedene Möglichkeiten geprüft 
worden, ein Ergebnis liegt aktuell noch nicht vor. Der Weg wird im Bereich des Baumes sechs Me-
ter breit.   
 

12.3 Kritik an Zusammensetzung des Workshops "Kinderbetreuung" 
 Es wird kritisiert, dass zum Workshop „Kinderbetreuung“ weder einem Mitglied der Partei Die 

Linke noch einem Mitglieder der Partei der FDP die Teilnahme angeboten wurde. Das wird auf-
grund der komplexen Probleme in der Stadt als nicht sachgemäß angesehen.  
 

12.4 Nachfrage zur Beschaffung des Anhängers zur mobilen Verkehrsüberwachung 
 Es wird nachgefragt, wann der Anhänger zur mobilen Verkehrsüberwachung nun tatsächlich be-

schafft wird. 
 

Die Verwaltung geht auf die Gründe der verspäteten Beschaffung ein und zeigt sich zuversichtlich, 
dass die Ausschreibung in diesem Jahr erfolgt.  
 

12.5 Verkehrsbehinderungen aufgrund der Baustelle in der Breslauer Str./Hohenheimer Str. 
 Es wird kritisiert, dass die Baumaßnahme in der Breslauer Str./Hohenheimer Str. nicht vorab mit 

dem Busunternehmen kommuniziert wurde und es deshalb in diesem Bereich zu Verkehrsbehin-
derungen kommt. Es wird nachgefragt, weshalb nicht rechtzeitig über die Baumaßnahme infor-
miert wurde. 
 

Die Verwaltung räumt einen Kommunikationsfehler an die Verkehrsunternehmen vor Baustellen-
beginn ein. Das Ergebnis wäre jedoch auch mit rechtzeitiger Information nicht anders gewesen.    
 

12.6 Müll in der Danziger Straße 
 Aus den Reihen des Gemeinderates wird darum gebeten auf den Betreiber der Shisha-Bar zuzu-

gehen, damit dieser sich auf freiwilliger Basis um das Aufsammeln des Mülls seiner Kundschaft in 
der näheren Umgebung kümmert. 
 

Die Verwaltung erklärt, dazu kann der Betreiber nicht formal verpflichtet werden, man wird aber 
nochmals das Gespräch suchen.  
 

12.7 Kritik an den Gehwegschildern der Stichstraßen zwischen der Königsberger Straße 120 u. 180 
 Aus den Reihen des Gemeinderates wird die Wortmeldung des Bürgers, der in der Bürgerfrage-

stunde gebeten hat, die kürzlich angebrachten Gehwegschilder an den drei Stichstraßen zwischen 
der Königsberger Straße Nr. 120 und 180 wieder abzubauen, unterstützt.  
 

12.8 Gemeinschaftsschule - Antworten auf die Fragen der Elternschaft 
 Es wird nachgefragt, ob die Verwaltung Antworten auf die Fragen der Elternschaft zur Gemein-

schaftsschule zur Vorbereitung auf das Treffen am 30.01. verschickt hat. 
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Die Verwaltung antwortet, es ist vorab kein Schreiben verschickt worden, die Information soll am 
30.01. erfolgen.  
 

12.9 Aktion 1.000 Bäume 
 Es wird angeregt, dass auf dem sog. „Drachenspielplatz“ In den Steinen im Rahmen des Projektes 

1.000 Bäume für Ostfildern im Bereich des Sandkastens ein Baum gepflanzt wird, damit dieser den 
Kindern Schatten spenden kann. 
 

Die Verwaltung nimmt die Anregung auf und wird die Möglichkeit prüfen.   
 

12.10 Werbeanhänger am Kreuzbrunnen - Scharnhauser Park 
 Es wird darauf hingewiesen, dass am Kreuzbrunnen im Scharnhauser Park seit einer Woche wie-

der ein Werbeanhänger steht. Die Verwaltung wird gebeten das Geschehen im Auge zu behalten, 
damit in kurzer Zeit nicht wieder – wie in der Vergangenheit – viele solcher Anhänger dort abge-
stellt werden. 
 

Die Verwaltung wird dem Hinweis nachgehen.  
 

 
 
 
 
          
                    gez.  
Christof Bolay Christa Barth 
Vorsitzender Schriftführerin 
 


